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Siendo l a s  18.40 horas, e! Sr. Decano abro l a  E I ~i idn ,  e 

dc 4ue es ta  reunión extraordinaria f a e  decidida por este C 

e l  dfa lunes, para t r a t a r  e l  problens presentado en sendas nota 

de l o s  Departamentos de Fisic y de Q 'mica T. 

~ u i m i c a  Fis ica  con respecto i- ir3 
- Ffsica  Moderna. 

Agrega que l o s  señores consejeros reco  - án que dichk df hubo 

m despacho que no ten ia  A - r  
e l  n b e r 0  da firmas 

.A ser considerado por este Cuerpo y, Ror consiguiente, no ~i - 3  Ser 
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ma se t r a t a  aun no habiendo despacho de comisi6n. 

Apunta e l  D r .  Roederer que quis iera ,  para a b r i r  e l  debate, in-  

formar sobre e l  estado ac tua l  de l  llamado problema de Fís iaa  I V ,  te- 

ma de es ta  reunibn. Pero que antes desearia ha502 algunas considera- 

ciones de fndole general para encuadrar10 dentro del marco actual.  

E1  Departamento de Fís ica  es  una empresa que s i r v e  a unoa mll 
- - 1  

l 

alumnos p o r  cuatrimestre. Se encuentra compuesto por unas c ien  p e r i  

sonas y mueve un presupuesto d e l  orden de va r i a s  decenas de m i l ~ o ~ e s  . L* 

de pesos anuales, contando con un patrimonio que probablemente l~;i$ki?b 

l o s  100 6 150 millones de pesos. 
- -' .;9 

E s  una empresa joven, que rec ien  comenzó a funcionar hace 4 6 

5 años. 

E l  objetivo d e l  Departamento es cons t ru i r  en poqufsimos años u- 

na obra que normalmente, en otros  paises, l l eva  ddcadas y que ademds 

t i ene  e l  respaldo de toda una t rad ic idn  para l l e v a r l o  a cabo. Y se 
.;r# 

l o  r ea l i za  en un momento en que l a  f í s i c a ,  tan to  en e l  aspecto ~ e d a - : .  . - 

gógico como en e l  de l a  investigacibn c i en t f f i ca ,  e s t e  en un estado 
- -  mi de evoluci6n -y hasta l o  llamarfa de revolución- en todo e l  mundo. . 1 

Asimismo, se  rea l iza  es ta  obra en un medio en e l  que l a  f a l t a  

1 de material  humano e s ,  en e s t e  momento, e l  p r inc ipa l  f a c t o r  l imi ta -  

t i v o  para desar ro l la r la .  

En consecuencia, po r  todas ias razones expuestas, e s t a  empresa 

se  enfrenta con una s e r i e  de lógicos y t ip i cos  problemas vinculados 

con 10 que se  puede llamar un estado continuo de desar ro l lo  y evolu- 

ci6n. Son problemas ca rac te r f s t  icos  de t i p o  administrativo, técnico, 

c i en t i f i co ,  docente y hwnano que es ten l igados a el lo.  . - 
Agrega que ahora se  r e f e r i r 4  concretamente ' a l  problema de l a  e& 

senanza. Dijo recien que é s t a  se  encuentra en todo e l  mundo en un eg 

tado de revolución, y c ree  que l o  es tá  mucho m8s que o t ras  d i s o i p l i -  

nas con excepción, quizás, de l a  matem8tica. Todo e l  mundo, y pri- 

palmente l a  gente joven, e s t á  preocupada estudiando l o s  problemas pe- 

dagbgicos, e l  contenido de l o s  programas, e l  enfoque de l a s  p r á c t i + -  

(- S y todas l a s  cuestiones con e l l -  --lacionadas. 
, 

- ' - !A- , 
- .  

1 '  

Entonces, pretender e s t a r  a -tono con esta evolucibn, e s t e  de 
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sarro110 de l a  enseñanza que t iene lugar en todos l o s  pafseo, en un 

medio en e l  que se e s t á  en un estado de desenvolvimiento interno,  en 

e l  que no se cuenta con suf ic ien te  personal, se enfrentan a u t o d t i -  -. I --3 
t .  

camente con d i f icu l tades  pezfectamente previs ib les  y, s i n  ddtia, gran- 
- . %  

8 .  
'-1' - - . * des. Z ' r .  ,:bTb 

7 .  r . . . -  

Una de l a s  claves,  por e jemplo, en l a  aplicacidn de l a s  normas 

modernas de l a  enseñanza de l a  Fis ica ,  res ide  en l o  que se  podkfa . - * 
- - S 

llamar r e p a r t i r  m8s en e l  tiempo, a l o  la rgo  d e l  curso, l a  act ividad 

de l o s  estudiantes.  Esto se  manifiesta diluyendo l a  concentracidn d e l  

estudio, que antes estaba en e l  examen f i n a l ,  a l o  la rgo  d e l  curso 

con mayor número de exámenes parciales  e interrogatorios.  Para poder 

r ea l i za r lo  e s  necesario t r a n s f e r i r  más responsabilidad, d e l  profesor 

a l  personal docente auxi l iar .  8610 a s í ,  con l a  delegaci6n de respoa- 
? - 

sabilidad en l a  enseñanza, se  pueden hacer o t ras  cosas como, por e- 

jemplo, adaptarse a normas que hoy r igen e n  o t  n s  lugares que cuen- 

tan con más  experiencia,^ asegurar un contacto permanente en t re  los . 1 
4 - 

"*A A-% 

docentes y l o s  alumnos en l o s  cursos t an  numerosos,que hay especial-  
, 5 T  ' 

mente' 6Ii e l  c i - l o  bdsico. 

T 

- Lógicamente, para ap l i aa r  e s t e  método en condiciones idea les ,  s e  

rkqueri r ia  un cuerpo docente de larga experiencia en  l a  ins t rucción,  
, - I ) .  

y eso no es posible. 

Siendo l a  Fís ica  una ciencia t an  joven, particularmente en e s t e  
p. . =- 1 , 

país,  es  lógico que de tanto en-tanto.  sur jan  problefiéis, l iga&& 'c&' 
e l  hecho de que no contamos con docentes de larga experiencia. Eso o- e 6 

curre en todas par tes  de l  mundo. Hay que conter entonces con docentes 

j bvenes, en gran proporción recien ogresados, de muy buena preparación, 

pero por cuestiones de tiempo, s i n  mucha experiencia docente., 1 . ' 

. ' 

Estos inconvenientes se han producido muohas veces en e l  pasado, 

y siempre s e  han resuel to  a n b e l  d e - l a  &e*a en e l  Departamento de 
5 L - 

~ i s i c a ,  Agrega que no conoce n i n g h  caso en que ik'~rob1ema con algu- 

no de sus colegas,haya motivado una presentación de l o s  es tudiantes  

ante e l  c l aus t ro  d e l  departamento, p o r  cuanto l o s  problemas se han r e  - = 7 *.* 
sue l to  siempre a n ive l  de l a  cátedrae 

. -. . . 
%=e -poco, uno de estos problema8 he surgido  en e l  surso de P ~ S -  

r-- l. - --G 
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reunidn, por cuanto hay un expediente que ha s ido a m l i s a d o  y er tu-  

diado en l a  ~ o m i s i 6 n  de EnseAanz,, desea recordar algunas coraer prA 

mero, que en n i n g h  momento l a  cátedra se  ha negado a conaidrrar e l *  

problema presentado por  l o s  alumnos. E l  departamento mismo l o  eeta- 

ba tratando en e l  momento en que, lamentablemente, se entrega l a  QQ- 

t a  en l a  que s e  comunica l a  huelga. En e l  curso de l a  a r m a ,  e l  pto-  

feso* de l a  materia ha dialogado con l o s  alumno8 sobre e l  psoblemcib 

Los docentes auxi l ia res  hicieron una reunidn oon l o 8  a$unnas, ea l a  

que propusieron un cambio de regimen,en e l  sentido do in t roduci r  

un sistema de sus t i tuc i6n7ul t  :-.e;-) c cada jefe un o i e r t o  grupo de 

alumnos. E incluso ha ocurrido que algunos alumnos han pedido s e r  

incluidos en e l  turno d e l  jefe que originalmente habia ca ta l izado  

l a  reacción. 

La huelga se levantó e l  martes Último, y e l  t e rce r  parcial se 

posterga hasta . e l  dfa de ayer en que se r ind ió  e l  c i en  por c ien to  

de l o s  insc r ip tos  y l a s  c l a ses  funcionan normalmente. Todo este e- 

pisodio de ninguna manera ha hecho cambiar l a  p o l i t i e a  Interna n i  

l a  actuación del  Departamento de Ffsica. Seguir6 ab ier to  e l  dialogo 

con l o s  es tudiantes  sobre problemas genuinos, como siempro l o  ha eg 

tado. 
- 1 Finaliza recordando a l o s  estudiantes genuinos -genuinos refi- . . -  

ri6ndose a l o s  estudiantes que vienen a l a  Universidad nada más que 
3 

a es tudiar-  que scn y deben s e r  copart$cipes act ivos  en e s t e  -fasci- 

nante estado de desarrollo- con t an  inmensas proyecciones para e l  

fu turo  de nuestro pais  y para l a  ciencia. Y s i  alguna vez se  sien- 

t en  afectados p o r  e l  hecho de sufrir, en s u  r o l  de conej i tos  de i& 

dia,  deberian e s t a r  doblemente o r g u l l o s o s  por e l  p r iv i l eg io  de' C O E  

t r i b u i r  a l  desarrol lo  do nuestro país. Y deberían cooperar con el 

ca IV.  En un parc ia l ,  e l  alumnado tuvo l a  impresidn de que los- temas  

fueron demasiado d i f i c i l e s .  Aclara que 61 no ha analisado esos temas, 

pero analizando l o s  resultados que muestran que un 45% de l o s  60 a- 

lumnos regulares que siguen e l  bea aprobado ese parc ia l ,  
4 

podría indicar  que e l  &ve1 e --S temas fue demarlado al to .  

Agrega que s i n  d e t a l l a r  l o s  suoesos que dieron o r i g i ~ n  a es ta  
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Departamento en l a  tremenda ta rea  de l l e v a r l o  adelante en un n ive l  

aco?ee con l a s  ta reas  que l o s  alumnos puedan de.senpefiar e n  es ta  Fa- 

cultad. 

Dice e l  Sr. Deoano en ese problema, y s i n  dnimo de en t rar  en ex 

debate, desde e l  punto de vigta  de l  Decanato, hay dos aspeotos que 

considerar que corresponden a dos notas sometidas a oonsldera~ibn.  

En una de ellas s o  plantea una s i tuacidn de fuerza respaldada 

po r  una nota del 23 de septiembre que f Asma e l  ourso de ~ i s i c a  Modsg 

na. Es una sola  firma pero que aparece con una denominacidn de Coai- 

si6n de Ensefianza d e l  Centro de Estydlantes de Fisica, h t d t l o a s  y 

: ~ e t e o r o l o g i a .  La nota e s t e  concebida en tono conm%natori.o,g oon or- 
presiones imperiosas exige d~ inmediato determ3~adas medidas, .y que 

se apliquen sanciones hast.a tanto esas medidas no se pongan en praa- 

t ica .  Se mezclan en l a  noea problemas que van desde l o s  p e r t i e u l ~ r e s  

de un curso hasta l a  planif  icaci6n i n t e g r a l  de toda una cgirserar 'TO- 

do es to  planteado a r a i z  de un problema de exdmenes pa rc ia l e s  de un 

c i e r t o  curso, hace que e l  Decanato comparta l a  observacidn de l a  Co- 

misidn de Enseñanza de l  Departamento de Fisica,  que d ice  que l e  for-  

ma en que l a  misma ha sido redactada l a  hace inaceptable. Cree que 

e s t e  caso pa r t i cu la r  i ap l i aa  un problema que corresponde a l  decana- 

t o  resolver,  en uso de atribuoiones que l e  son propias. Desde esa 

posici6n aniuicia a e s t e  Consejo Dfiectivo,que e l  Decano har6 un Ila- 

mado de atención a l o s  alunnos responsables de es ta  nota, por un prg 

cedimiento que considera absolutamente inadecuadb, an t iun ive r s i t a r io  

y contrar io  a l a  solucidn de cualquier problema en e l  ámbito de una 

casa de estudios cono Qsta. 

Este aspecto de l  problgma, por l o  tanto,  queda fuera de l a  brb$- 

t a  del  Consejo mientras no ex is ta  una &%elación. 

E l  o t ro  prcblema que a s t e  a consideracidn d e l  Consejo Di rec t i r  
k 

vo, es l a  o t ra  nota en l a  que se  heoo M a n á l i s i s  de problemas pro* 

p ios  a l o s  que se ha referido extensamente e l  doctor Rooderer y l o s  

que,  a t ravés  de s u  información, entiende que t ienen sus v i a s  de so- 

lución dentro de l a  esfera del Departamento de ~ f s i c a .  
. - 

. De B manepas, está a c w a !  ración ---. probl&qa, &S notas 
t. - y- 7-5 

1 - 
1 I .-. J-k-L 1 , .  .- 
t N '  ..C. 
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que son conocidas y e l  informe que ha dado e l  representante d e l  De- 

partamento de Fjuica.  

Ebrpresa e l  Sr. Caparel11 que cono representante de los estudian- 

tes,  quiere puntualiaas que, en o i e r t o  modo, loa estudientes  han re-  

conocido l o s  e r rores  que comeBieron en e l  acroident;ado tramite de es- 

t e  problema de F i r i ca  Moderna, l o  que f i g u r a  en w note enolada por 

l o s  alumnos e l  primero de octubre. En eeta nota, en c i e r t a  forma se 

retractan de las conaideracioner que se han en Ii =troi& 

del problema, 

Se lee por 8eeretaria l a  refer ida nota. 

Dice e l  Sr. Decano que desde luego tenia  oonoclmiento de e i a  

nota, pero entiende que e l l a  no salva poP ~ c m p h t o  l a  del a de $ePb 

tiembre. En esta d l W n a  re  deoia que se  habla deoidido no a s i d i r  a 

c lases  t ed r i cas  n i  pr8ctioaa y que esa ac t i tud  tendrfa vigenaia has- 

t a  tanto no 80 concretara l o  solioitado,  habiendose r e f e r i d o  expreu 

samente a ese aspecto de l a  cuesti6n, que de ninguna manera queda sy 

perado por  l a  note d e l  1 de octubre. Por eso mantiene l a  decis idn de 

llam8r l a  atencibn seriamente a l o s  responsables de e s t a  ac t i tud  y 

de esta nota. 

E l  Sr, Caparelll m n i f i e s t a  que ser fa  muy deseable que todo es- 

te problema tuviese  una Ydpida soluci6nV y querria ped i r l e  a l  Dr. 

Roederer -entendiendo que e s t á  informado en forma o f i c i a l  en repre- 

sentaci6n del Departamento de ~ i s i c s *  s i  l e  es posible  dar algunos 

datos d s  concretos sobre e l  curso de F is ica  Moderna. 

Entiende y comparte en mucho l o  que ha expresado sobre e l  pano- 

rama general de l a  F is ica ,  y desea a d e d s ,  r e f e r i r s e  a alw que me& 

cion6 e l  doctor Roederert e l  pedido de col6boracibn a los estudian- 

tes  en e l  desarrol lo  de l a  Facultad.. Quisiera recordar que muchas 

de l a s  medidas que s e  tomaron desde 1957 en adelante, cuando se en- 

car6 una reestructuracidn de toda l a  enseñanza, fueron propicias y 

sostenidas con mucho entusiasmo por  l o s  estudiantes. Cree que sobre 

e l l o  no hay ninguna duda, en  ning6n - momento l o s  alumnos de esta Fa- 

cul tad han pedido es tudiar  menh', s ino  que, por  el contrazio,  Qste 

. otros problemas que a p a r ~ w e - n h  se h ~ n  suscit-ado, indican su 
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deseo de e s t u d i a r  mejor, Y cree que e s t o  -hl&rn p.~;utÉaarirado BD 

uno de  l o s  m e m o r a n d ~ s  entregados.  

Volviendo a l a  p r e g u l t a  i n i c i a l ,  desea s o l i c i t a r  a l  Dr. Roederer 

mayor informacidn sobre  e l  problema p a r t i c u l a r  de ~ i s i c a  Moderna. 

E l  Dr .  Roederer a c l a r a  que, e n  r e a l i d a d ,  no es representante 

e n  e sa  a e s i d n  d e l  Departamento de F i s i c a ,  s i n o  que, eomo miembro de 

e s t e  Consejo y de d i cho  Departamento, ha informado s o b r e  e l  tema. 
j r .  

Le g u g t a r i e  tener &S d e t a l r e a ,  pe ro  d e s e a r i a  saber (i c u e l e s  " 

se r e f i e r a  e l  sefior c o n s e j e r o  pues, Ibgicamente,  no e s t ando  vincula- 

do a e s a  %8tedra ,  no  tiene a q d ' . a b s  informacidn  e n  l o  referente a e s -  

t a d í s t i c a s  y ese t i p o  de cosas .  

E l  Sr. C a p a r e l l i  expone que luego  de todo  $1 proceso,  l a s  op i -  

n iones  y l o s  anhelo8 de l o s  e s t u d i a n t e s  se c r i s t a l i z a r o n  en algunos 

puntos concre tos :  l a  e s t r u c t u r a c i d n  d e l  c u r s o  de  problemas, a l o s  

que s e  r e f i r i ó  e l  d o c t o r  Roederer, l a  c o r r e c c i d n  y c a l i f i c a c i d n  de 

l o s  p a r c i a l e s  y e l  regimen de promocibn. 

Sobre e l l o  s e  c e n t r a n  e n  p a r t i c u l a r  t odos  l o s  pedidos  de l o s  a- 

lumnos de F i s i c a  Moderna. 

E1 Dr.  Varsavslry p i d e  ya que se ha s o l i c i t a d o  un d i á l o g o ,  que 

l o  sea.  Ent iende  que, s i  hay i n t e r 6 s  en  cont le rsa l  con d e t a l l e s ,  co- 

r resgonde que l o s  alumnos ~ t c c n v e r s e n ~ ~  c o n  l o s  s r o f e s o r e s ,  como l o  han 

pedido, s i  no e s t o  pa rece  un c a r e o  pfiblico a l  Departamento de F i s i c a ,  

y cree que e s o  no c o n t r i b u i r l a  e n  nada a a r r e g l a r  l a  s i t u a c i b n .  

E l  Dr. Roedefer está de  acuerdo con  l a s  p a l a b r a s  del  d o c t o r  

VarsaJsky, en' e l  s e n t i d o  de que s i  se va mucho a l o s  d e t a l l e s ,  para  

e s o  est8, justamente,  e l  Departamento de  F i s i c a .  

Tiene entendido  que l a  c e t e d r a  e s t á  d i s c u t i e n d o ,  e i n c l u s o  e l  

tema c o n c r e t o  de l a  d i s t r i b u c i ó n  y o rgan izac ión  de Ice problemas,  e n  

c o n t a c t o  con l o s  alumnos. 

Dice e l  Sr. Decano que s i  ningún o t r o  señor  c o n s e j e r o  hace uso 

de l a  pa lab ra ,  d e s e a r h  formular  una observación.  \ 

En e s t e  momento A0 hay n i n g t h  desgacho a c o n s i d e r a c i d n  de l  Con- 

s e j o ,  s o l o  hay un pedido de e g t e  cuerpo de t r a t a r  cierto problema. 

Del informe o de l a s  expres iones  v e r t i d a s ,  pues  no %e puede ha- 
. - L. 
, > 
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b l a r  de informe, por e l  doc to r  Roederer como miembro de este Gonce- 

jo y del Departamento en oues t ión ,  surg i r ic i ,  a j u i c i o  cicL Moeniho,  

que los problemas que han motivado e s t a  reuni6n esten en v f i i  da Q 

lucidn dentro de l a  e s fe ra  do1 propio  departamento. b 

Este oonvirc i6n  l a  t i e n e  no adlo por  las pcilrhriir &l. POo4or 

Boedorer, iino por una reun idn  que ha CenYo rr tr  hazde en o s a & h  
l L  

de v l a i ~ a ~  a l  Departamento de Firioa, durante l a  qua pudo oonverrii$ - 
don &a m~yoria de l o s  profesores .  LamentabJ,ernente, e l  Jefe 40% P e i  

partamato r e  enoontraba ehuna reunidn d e l  Consejo de laeM&g&& 

nee g no rctabli presente. En un didlogo bastante rgtellso, que dw6 

d a  dr una hora y medle, r ecog i6  l a  abso lu ta  convibeida de w $Q- 

nuina preocrupaoidn d e  l o s  p r o f e s o r e s  por r e s o l v e r  l o a  problemaa 

que, en e l l o  co5noids t o t a lmen te  oon e l  dootos  Rooderer, surgen 

en todo departamento e n  rdpida  e x p a n s i h .  

p@o!i l o  que f a l t e  en muahos, y sobre  todo en l a  gente 3ov.n 
L .  

de erta  =risa,' i s  un pooo de pe r spec t iva  de l  orec i ie iento  de 1s Faea 

tad en los últimos 5 6 6 a8os. si f u e s e  pos ib le  retrotherse esa$  á- 
Ros y v e r  cdmo e r a  entonces  e l  Departamento de Fisioa y o t r o s  De- 

partamentos,  e l  c h u l o  enorme de problemas que t en ían ,  y s i  s e  pu- 

diera tambldn v l 8 u a l i z a r  e l  s a l t o  que se ha dado, quis80 las cues- 

t i o n e r  a o t u a l e e  quedarian en  una e s c a l a  t a n  pequefia que p a s a r i a n  

inadver t idas .  

E s t o  no  q u i e r e  decir que sean  cosas  d e s p r e c i a b l e s  nl que no 

sean  problemas. 8610 s i g n i f i c a  que v i s t o s  en  pe r spec t iva  son muchos 

menores que o t r o s  que t u v i e r o n  que reso lvee r se ,  como l o  fue e l  es- 

t a b l e a e r  un departamento i n e x i s t e n t e  hace l ~ o c o s  &os. 

Repl te  que de  l a  conversacibn que ha t e n i d o  e s t a  t a r d e ,  que 

ha s i d o  muy t r a n c a ,  c o r d i a l  y c l a r a ,  t i e n e  e l  convencimiento de u- 

na genuina preoc upaci6n p o r  l o g r a r  r e s o l v e r l o s .  

Cree que, e n  d e f i n i t i v a ,  si e l  problema se reduce a s u s  t6r- 

a i n o s  eorpgttor, e s t e  en  v f a s  de soiucidn e n  l a  e s f e r a  del  Depar- 
c. 

tamento. 

Además, no ve en este momento, que e s t e  Consejo pueda tomar 

o t r a  d e c i s i ó n  m6s que informarse de l o  que acaba de mencionar. So- 
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mete a consideraci6n d e l  Consejo l a  propuesta cancre ta  de que e l  

po se dd por  informado de que e s t o s  problemas re hallan e n  vicia de so 
I 

i u c i b  en l a i  esfera del  Departamentor 

La moog6n e s  aprobada por  loa  dostorea  Trua00 y Defa r ra~ i .  

11 reilor Caparel l i  r o l l o i t e  que se pare  a oucir*o Intarwdio por 

unos i n s t a n t e a  puecr, e n  viat i i  ds l o s  nuevas aporte8 p r o p o c ~ $ w o r  

aor e l  dootor  Roedkrer, quie ren  d i b o u t i r  l a  a a b l Q ~ d  a eeeuir. 
81 8r. Docano iniorma que hay nooidn de erdrn de prcar e ouir- 

t o in te rne4 ior  

Baa mooidn es apoyada. 

Puerta a votoci6n,  resulta aprobada por 8 votar at$rmtivor, 4 
negat ivos  y 3 abstenoAones. 

$1 Sr. Decano i n v i t a  a l  ousrpo á peaar  a ouar to  in termedio  

por quinoe minutos, siendo las 19.15 horas. 

Siendo l a s  19.35 horas e l  Sr. Deoano reanuda l a  aesibn. 

Vuelve recordar  a l o a  señores conse je ro r  que no hay ningQ pro- 

blema e n  discusibn. 

E l  Sr. Mayo d i c e  que durante  e l  cua r to  intermedio han t en ido  u- 

na reunidn de l a s  delegaciones de e s tud i an t e s  y de graduados e n  l a  

que p a r t i c i p a r o n  tambidn los alumnos d e l  curso  de B i s h a  Moderna. Bn 

e l l a  han d i s c u t i d o  e l  informe d e l  doctor  Roederer e n  todos su8 aspe& 

t o s  y l a s  conclusiones a l a s  que s e  han l l egado  son l a s  s iguientes .  

E l  informe presentado por e l  Dr.  Roederer ño s a t i s f a e e  pleiia- 

mente las a s p i r a ~ i o n e s  de l o s  es tud ian tes ,  e n  e l  s e n t i d o  de conocer 

l a s  medidas c o n c r e t ~ s  que s e  e s t d n  l levando a cabo en  e l  Departamen- 

t o  para so luc ionar  e l  aroblema de F i s i c a  Moderna. E l  Dr. Roederer se 

ha r e f e r i d o  a l  problema genera l  de l a  F i s i c a  y someramente a alguaoe 

p r c l e m a s  de F i s i c a  Moderna. HubiePah deseado que s e  r e f i i i e r a  d s  

extensamente a e s t o s  últ imos problemas. 

Luego afirmó que s u  informaci6n no e r a  o f i c i a l  y hubieran  prefe-  

r i d o  que l a  información fue ra  efectivamente o f i c i a l .  .. 

Quieren manifes tar  tambidn que van a dar  s u  apoyo para una so- 

l uc ión  del problema de ~ i s i c a  Moderna, y que l o s  e s tud i an t e s  ofrecen 

sus  e s f u e r e o s  para r e s t a b l e c e r  el. diá logo con e l  c l a u s t r o  d-el depar-  
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A pesar de no estar sa t i s f ec tos  plenamente con l a  informacidn 

p r e r e ~ t a d a ,  pero manteniendo e l  s s p i r i t u  oonstructivo que ha caras 

teritado a los estudiantes para soluaionar loa problemas a nivel g 

aivereitario, han decidido aceptar e l  infarme con l e a  r e s t r i c a i o -  

nes que ha sefialado para lograr  esi una soiuci6n a l  problema d e  FA 
' 

aioa Moderna. 

No habiendo n i n g h  otro asunto en discusl&a, quada levantada 

la oeaibn, siendo las 19 y 40 horas.- 
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denanza era t a l  que l e  permitia dictap Cu2sos pagos. 

Insiste por 10 tanto en que e l  temperamento a seguir es que e l  

jo Directivo, en e l  momento opoY%uno, debió haber dado cumplim%e&*o a 

l a  resolucidn 45. Eso es una cosa fundamental desde e l  punto de vista 

juridicor l a  aplicación inmediata de la  ley cuando est& escr i ta  y es 

e x ~ l f c i t a .  

Dice e l  Consejero &rín Yifíones que, había solicitado una pequefia 

l a c ~ 6 n  para que l a  Asesoría Letrada de l a  Universidad se pronuncie so- 

bre un tema que se debatid profusamente, acerca del alcence de l a  pala 

bra "optarH, ya que cuando se reglamentó e l  rdgimen de dedicación ex- 

clusiva ea e l  ailo 1958, e l  artículo g 0  decía que quienes estén afecta- 

dos a ese rdglmen podrán optar por e l  presente reglamento. 

E l  Dr. Abeledo cree que estdn derivando demasiado en pequeños de-$* 

l l e s  de la ley; e l  Dr .  Varsavsky digo  algo que es claro y fundamental, 

pero piensa que hay mohos miembros del Consejo que no l o  quieren enten 

der así. La Resoluci6n 45 legisla sobre l a s  sanciones que deben apli- 

carse a un profesor que viola e l  &gimen de de&oacibn exclusiva y que ' 

deben adoptarse a l  descubrirse l a  dolaci6n. En este caso hubo aperek- - 
bimiento, pero e l  profesor se acomodd a l a  situación s in  cumplir ree- 

mente, y no se aplicarpn sanciones porque 1% Facultad no se enterb. De 

esa manera e l  Dr .  Kuhneman pide no devolver sus sueldos. 

Pero, agrega, ahora se ju~ga  algo diotinto, se t r a t a  de una impugnacidn 

a un profesor que cometid f a l t a s  que ahora s í  se conocen. Y a l o s  que 

l a s  cometen no se los quiere dentro del cuerpo de esta Facultad. No se 

aplica l a  resoiucidn 45 sino que se jwga l a  integridad moral del Dr. 

Kmeman, que es  algo distinto. 

&e,e e l  Dr. Deferrari que l a  k i c a  lsg que ae puede aplicar es  l a  que 

co~respoade por violaci6n del articulo 40 de l a  Ordenanm 45, ea cual- 

quier momento en que se descubra, e s  decir, e l  artículo 7* de la mism;r 

Ordenanza, aunque e l  consejero Abeledo piense que a ese tipo de profg 

sores no se l o s  quiere en l a  Universidad. Esa es l a  ley, l i s a  y llana, 

pars todo e l  mundo igual. 

Es  que ahora, dice e l  D r .  Abeledo, hay otra ley para aplicar, l a  del 

reglamento de l o s  concursos, que admite l a  iqugnaoidn cuando falte ig 

Dice e l  Dr .  Deferrari que a$q pero l a  violacidn del articulo 3 O  no 

esta ualificada dentro del reglamento que se refiere a las impa&mio- 

nes, como pretende e l  consejero Abeledo. Está explícitamente establecl 
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do cuál e s  e l  mecanismo y cuáles son l a s  penalidades que deben aplicaz 

se. 

Insiste e l  D r .  Abeledo en que no estdn juzgando l a  vioiacidn a l  ar- 

tículo 3 O  sino a un profeaor que ha cobrado t res  meses de sueldo que no 

l e  correspondían y no l o s  ha devuelto. S i  se tratase de una substrac- 

ción e l  hecho no estarfa previsto en ninguna reseluci6n, pero igualmeg 

t e  harían l a  impugnación. 

Expresa e l  D r .  beferrari qpe e l  delito a que se refiere e l  hnoejero 

está contemplado por e l  Código Penal. 

Informa e l  Sr. Decano que hay un problema acerca de qd es l o  que ee 

está tratando. Es t& aplicando e l  articulo g 0  de l a  resoluci6n 40 y 

ningún o t r o .  Se está juzgando a un profesor en e l  momento en que ter- 

mina su período de designación a l o s  efectos de propbnerh o no para 

uno nuevo. No es tá  en aplicación, a juicio de l a  Presidencia, ninguna 

otra de lab res~luciones que se refieren a violaciones ptimticukres de 

iaa disposiciones i~glamentafiasr , ~ o n t i n b  diciendo que 4bta.n exclusi6 

vahente aplioanda eS, mencionado artículo g O .  S i  a l  hacerio se refieran 

a problemas que inciden sobre o'k2hs resolticiones se t r a t& ~ 6 1 0  de eso, 

de una referencia, pero l o  que se considera e s  e l  articulo de l a s  i s p q  

naciones, Agrega que cree que estd suficientemente claro que ése es e l  

tema por e l  que se l o s  ha convocado hoy. 

Dice e l  Dr. Deferrari que ese ser& e l  articulo que se pretende aplie 

car en es%e caso, pero considera que e l lo  no es correcto porque l a  vio 

iacidn del articulo 30 no está involucrada en l o s  delitos que pueden 

dar motivo a l a  apiicacidn del artinulo g 0  mencionado por e l  Sr.  Decano. 

E l  Dr.  Abeledo sol ic i ta  que por secretaría se lea e l  artículo 9 O  y l a  

disposición que menciona dicho articulo. 

A continuación se da lectura a l  artículo 9 O  de Ia ~esol-uoibn 4 0 s . .  

y a1 krt. 37, inciso c )  d e l  Ertatuto Universitario. 

Dice e l  Sr. Decano que a l  hacer l a  interpritacibn se basó en l a  c i r r  

cunstancia de que, aun cuando no estuviera reglamentada l a  dedicacib  

exclusiva no l a s  penas que corresponden a su vioiacibn, y no Be estu- 

vieron antes de l a  resolucidn a que se ha hecho referencia, este m- 

tículo del Estgtuto tiene plena vigencia p o r -  se refiere a &a norma 

de conducta que se juzga en e l  momento en que se hace l a  imp*cibn 

y no con referencia a ninguna otra disposición especial de o * h  m s 0 1 ~  
ción. 

Expresa eL Dr. Varsavsky que estd de acuerdo con e l  seaor Decano ,* y 
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aun cree que e l  asunto es más sencillo y que se resimis .de $e siguiente 

manera: se t r a t a  de considerar s i  e l  hecho que se oontempla implica o 

no f a l t a  de rectitud universitaria, Dice que hace mocibn de que ee vote 

e l  asunto según l o  que piense cada uno de l o s  presentes pues en esos 

términos estd planteado el caso. 

Indica e l  Sr. Decano que hay entonces una mocibn de cierre del debate 

se a t iende que es con l i s t a  ud oradores, Pregunta s i  es  aceptada. 
- I 

E l  Consejo presta asentimiento. 

Mce ' e l  Lic. Flichman que de acuePdo a l o  informado por e l  Dr.  *m& 
l e z  Domínguez a l  comienzo de l a  sesibn, se evidencia que hay pruebas de 

una f a l t a  muchisinio más grave. Por todo e l lo  se ve obligado a r e t i r a r  

su firma del proyecto del Dr .  Herrera y colocarla en e l  despacho que fi= 

man l o s  consejeros Varsavsky y Macfarlane. 

Dice e l  Sr. Decano que en este momento hay dos despachos con t r e s  f i ~  

mas: uno dimnado por l o s  consejeros Varsavsky, Macfarlarie y Flichman; 

o t r o  con l a s  firmas de l o s  consejeros Deferrari, Marfn Niñones y Mayo, 

y un tercero que lleva somamente l a  firma de l o s  consejeros Roederer y 

Herrera, 

En consecuencia pone a votación l o s  despachos, en e l  orden en que fi- 

guran en e l  Orden del Día. 

h primer tdrmino, se vota e l  despacho que figura a fs. 26/27 y que 

lleva l a s  f i m a  de l o s  consejeros Varsavsky, Macfarlane y Flichman. 

Votan por l a  afirmativa los  Sres. consejeros Varsavsky, Flichman, 

Abeledo, '8usch, Caparelli y Macfarlane. 

Votan por la negativa l o s  Sres. consejeros .Irnos, Deferrari, González 

Bonorino , Roederer, Trueco, Herrera, La jmanovich, Marín Mifíones y Mayo. 



Las páginas 32, 32a y 32b de este acta 

corresponden a la página 32 

del Acta N° 19. 
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